

心のアンケート結果 課題に自己有用感とゲーム機・スマホ等のルール

12月に「心のアンケート」を実施しました。大部分の子どもたちが、8割以上の児童が「学校は楽しい」と答えていましたが、中には友達とけんかしたり、気持ちの行き違いがあったりして、「楽しくない」と答えている子どもも若干いました。その後、教育相談を全員行い、楽しくない理由や今、困っていること、不安に思っていることなどを一人一人個別に尋ね、一緒に解決策や安心して過ごすことができる学校について考えました。今後



〈朝活動 大縄跳び〉

とも学校では、児童が相談できる環境づくりを心がけていきます。ご家庭に「子どものサイン発見チェックリスト」を配付していますので、気になるようなことがありましたら、いつでも遠慮なく連絡帳や電話でご相談ください。(小川小学校43-0041)

さて、本年度12月に実施しました「心のアンケート」の結果と昨年度の結果を比較して成果と課題、そして今後の対策について考えていきたいと思ひます。

回答者	アンケート①	割合(%)	
		昨年度	本年度
児童	誰かの役に立っているか? ある、少しある		72.5

※ 本年度より新しく「誰かの役に立っていますか」というアンケート項目が増えました。児童の評価は、「ある」と答えた児童35%、「まあまあ」は38%の児童でした。

ただ、「ない」と答えた児童が7%もいます。これからも、友達のために、クラスのために、学校のために頑張っている児童に、その都度、感謝の気持ち、励ましの言葉を声かけしていくことで児童の自己有用感を高めていきたいと思ひます。

回答者	アンケート②	割合(%)	
		昨年度	本年度
児童	自信のある、自慢できることがあるか? ある、少し	88.7	83.2

※ 自分に自信を持っていない、つまり自己肯定感の少し低い児童が約17%もいるということです。これからも学校、家庭と連携しながら「認め、ほめ、励まし、伸ばす」教育を徹底しなければならないと感じています。

回答者	アンケート③ (3年以上の回答)	割合(%)	
		昨年度	本年度
児童	ゲーム機、スマホ、携帯等を持っているか? 持っている	87.7	87.2

回答者	アンケート④ (3年以上の回答)	割合(%)	
		昨年度	本年度
児童	ゲーム機、スマホ、携帯等のルールがあるか? ある	84.5	73.5

※ アンケートの結果から、だいたい毎年、同じくらいの割合でゲーム機、SNS等の機器を持っていることが分かりました。ただ、「家庭のルールがあるか?」の問いでは、一昨年度の67%よりは良いのですが、昨年度より10パーセント以上低くなったことに危機感を抱いています。昨今、SNS等で知り合った人とトラブルになったり、犯罪に巻き込まれたりする事案が増加しています。再度、保護者の責任のもと、子どもたちと使い方について家庭で話し合いをお願いいたします。

給食感謝集会 校長講話 1/24

小川小の給食は本当においしいですね。福蔦先生、大園先生、石村先生の3人で愛情をこめて作ってくださっています。有り難いですね。調理をされるときは、みんなのお腹が痛くならないように、調理する材料によって、エプロンやゴム手袋を、その都度、着替えていらっしゃいますし、食べ物の温度を何回も調べながら作っていらっしゃいます。たいへんな作業をしていただいていると思うと感謝しても仕切れないほどです。いつも有り難うございます。ところで、毎日「いただきます」「ごちそうさまでした」という声が聞こえます。校長先生は、3つの感謝の意味があると思っています。



1つ目は、給食を作ってくださる給食の先生への感謝。

2つ目は、お米、野菜やお肉を育てた方、加工し運んでくださった方などへの感謝。

3つ目は、野菜やお肉などの命をいただいていることへの感謝です。

この感謝の気持ちを忘れず、今からも学校ばかりでなく、家庭でも「いただきます」「ごちそうさまでした」という言葉を続けてほしいと思います。



カルチャー教室

1月21日に第4回目のカルチャー教室がありました。今回もお茶、将棋、パソコン、グランドゴルフなど、たくさんの地域の方々にお出でいただきました。子どもたちは、地域の方々から優しいまなざし、温かい言葉かけをいただきながら教えていただき、いつもとは違った貴重な体験をさせていただきました。

このような取組について宇城教育事務所主催「地域と学校の連携・協働」推進実践交流会において、本校の宮本ルミ教諭が地域人材の活用や地域貢献について発表をし、参加者から高い評価をいただきました。今後とも、地域と連携・協働した取組を続けていきたいと考えております。どうぞ、よろしく願いいたします。





授業参観(性教育)、PTA教育講演会(情報モラル) ありがとうございました

1月23日に、全学年で性教育の授業を行いました。

1年「大切な体」、2年「私の誕生」、3年「こんな時、どうする(犯罪から身を守る)」、4年「私たちの成長」、5年「心、大丈夫レッスン」、6年「心と体の成長」。

この授業を通して、命の大切さについて家族での話し合いのきっかけにできれば、たいへんありがたく思います。

2・3月の行事予定について

あくまでも予定です。

- 2月18日(火)新1年体験入学
- 3月1日(日)初市
- 3月2日(月)振替休業日
- 3月6日(金)授業参観、学級懇談、教育懇話会
- 3月11日(水)送別遠足
- 3月23日(月)6年修了式
- 3月24日(火)卒業式
- 3月25日(水)修了式